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Огорчило, что некоторым из затронутых 
вопросов в районах уделяется недоста-

точное внимание. 
Руководитель департамента строительной 

и жилищно-коммунальной политики Орло-
вской области Е.Н. Вельковский, говоря о 
начавшемся отопительном сезоне, отметил, 
что большинство жалоб, звонков и писем по 
поводу отопления поступает от жителей 
г. Орла. По мнению Е.Н. Вельковского, такую 
ситуацию можно было прогнозировать: пред-
ставители городской администрации упорно 
игнорировали семинары, на которых подни-
мались эти вопросы. 

Первые же дни нового отопительного сезо-
на в Орле начались со сбоев: позавчера в 
одном из домов по ул. Октябрьской затопило 
подвал — прорвало запорную арматуру. Конеч-
но, воду откачали и неисправность устранили. 
Но кто знает, сколько еще «сюрпризов» горо-
жанам принесет этот отопительный сезон?

Что же касается районов области, то в 
большинстве из них отопительный сезон 
начался удовлетворительно. Правда, в неко-
торых все же до сих пор есть проблемы. Так, 
процент готовности котельных в Колпнян-
ском районе составляет 92%, в Мценском — 
85%, в Ливенском — 82%, в Покровском — 
72%. «Недостающие» проценты — это долги 
района энергетикам, и как следствие — неот-
апливаемые квартиры. 

Руководителя департамента строительной 
и жилищно-коммунальной политики не удо-
влетворили отчеты заместителей глав район-
ных администраций о наличии жилья, «не 
пригодного для проживания». Так, в Дмит-
ровском и некоторых других районах в этой 
графе значится цифра «0», что вряд ли явля-
ется объективной оценкой ситуации. Между 
тем такие районы не могут рассчитывать на 
участие в федеральной программе по сносу 
ветхого и аварийного жилья. Не все замести-
тели глав районных администраций сумели 
назвать и сумму, которую они рассчитывают 
получить на капитальный ремонт многоквар-
тирных жилых домов.

Тревожит еще одна проблема — выбор 
собственниками жилья управляющих компа-
ний. И опять город Орел получил негативную 
оценку. Руководитель департамента строи-
тельной и жилищно-коммунальной политики 
напомнил, что до 1 января 2008 года оста-
лось немного времени и созданию управляю-
щих компаний следует уделить самое при-
стальное внимание. 

На семинаре также шла речь о нацпроекте 
«Доступное и комфортное жилье — гражданам 
России». Есть существенные недостатки и в 
этой работе. Устарели схемы территориально-
го планирования сельских районов, разрабо-
танные еще в 80—90-е годы прошлого века. А 
без проекта территориальной планировки 
вопросы участия в федеральных программах 
по коммунальной инфраструктуре, автодоро-
гам в Росстрое не рассматриваются.  

Участникам семинара пришлось вернуться 
еще  к одному немаловажному вопросу. На 
недавнем совещании по строительству было 
принято решение о том, что районы возьмут 
на себя обязательства по закладке 10 фунда-
ментов индивидуальных жилых домов уже в 
текущем году. Однако пока о проделанной 
работе   отчитались лишь Верховский, Зна-
менский, Корсаковский, Краснозоренский, 
Новосильский, Троснянский, Хотынецкий, 
Шаблыкинский районы, причем 10 домов оси-
лили только Троснянский и Шаблыкинский. 

И еще об одной проблеме: многие дома, 
построенные за последние годы, не зареги-
стрированы как собственность. Причина про-
ста — владельцы не хотят платить налог на 
имущество. А постановление Правительства 
РФ о предоставлении коммунальных услуг, 
согласно которому договор на поставку ком-
мунальных услуг может заключаться только с 
собственником жилого дома, помещения, 
почему-то не работает...

Не менее грустная ситуация с разработ-
кой нормативно-правовых документов. 
Речь идет о тарифах. В соответствии с 
Федеральным законом № 210 «Об основах 
регулирования тарифов организаций ком-
мунального комплекса» органы местного 
самоуправления обязаны установить систе-
му крите риев для определения доступно-
сти жилищно-ком мунальных услуг населе-
нию. Эта система затрагивает и рост тари-
фов, и вопросы предоставления субсидий. 
Однако и здесь у органов местного само-
управления есть пробелы. 

Как показало областное совещание, 
вопросов к заместителям глав районов, каса-
ющихся острых проблем ЖКХ, предостаточ-
но. А вот времени, чтобы их решить, осталось 
совсем мало. 

Ирина АЛЁШИНА. 

До отказа заполненный боль-
шой актовый зал школы № 37, 
несмотря на вечер и конец рабоче-
го дня, был заряжен положительно. 
Это понятно, ведь власть города — 
депутаты городского Совета, руко-
водители структурных подразде-
лений администрации города и 
района — пришла на встречу не с 
пустыми руками. Целенаправлен-
ная и последовательная инвести-
ционная политика, проводимая 
губернатором области Е.С. Строе-
вым, позволила жителям Северно-
го района своими глазами увидеть 
совсем свежие преобразования в 
районе: запущена новая очередь 
ТЭЦ, которая позволила решить 
застаревшие проблемы с отопле-
нием; открыт новый гипермаркет 
«Линия» курской корпорации 
«Гринн», который помимо удобства 
для покупателей дал много новых 
рабочих мест; состоялась закладка 
нового жилого микрорайона; нако-
нец, идет ремонт транспортных 
магистралей в рамках программы 
«Дороги единой России»…

Открывая встречу, председа-
тель городского Совета В.И. Ува-
ров заострил внимание людей на 
том, что в нашем городе началась 
реализация положений Федераль-
ного закона «О фонде содействия 
реформированию жилищно-
коммунального хозяйства». Он 
обозначил круг задач, стоящих 
перед властью муниципалитета, 
от решения которых во многом 
будут зависеть и динамика, и 
эффективность предоставляемой 
государством жителям Орла 
финансовой помощи в проведе-
нии капитального ремонта много-
квартирных домов, а также сноса 
ветхого и аварийного жилья. Васи-
лий Игнатьевич отметил при этом, 
что городской Совет в этот непро-
стой для жителей момент рефор-
мирования ЖКХ не оставит людей 
без методической и финансовой 

помощи. При работе над бюдже-
том города на предстоящие годы 
строчки софинансирования будут 
носить приоритетный характер, 
будет предусмотрено и дотирова-
ние малоимущих граждан. А для 
оказания консультативной помо-
щи активистам — организаторам 
собраний по выбору способа 
управления многоквартирными 
домами при городском Совете и в 
администрации города созданы 
рабочие группы. 

О мерах по реализации адрес-
ных программ рассказали заме-
ститель мэра А.И. Горбачев, глава 
администрации района Л.Н. Кир-
деева, начальник управления по 
развитию городского хозяйства 
мэрии В.А. Можин. В их выступле-
ниях поднимались и вопросы пер-
спективы развития Северного 
района. 

Особую активность во время 
встречи проявили председатели 
комитетов общественного само-
управления, уличных, домовых 
комитетов, старшие по подъез-
дам, ставя перед властью острые 
вопросы. Но никто не уходил от 
ответа на них. Власть показала, 
что таких вопросов она не боится. 
Чиновники, депутаты, конкретные 
исполнители пришли, чтобы, не 
прячась, услышать горожан. И 
люди говорили у свободного 
микрофона в зале, посылали запи-
ски. Они настоятельно просили 
завершить ремонт козырьков над 
подъездами, брошенных канали-
зационных сетей, урезонить нару-
шителей общественного порядка, 
решить вопрос с несанкциониро-
ванными стоянками автомашин, 
заняться ремонтом тротуаров и 
внутриквартальных  дорог. Поми-

мо обращений с отдельными нере-
шенными проблемами они выска-
зывали конкретные предложения 
по перспективам развития своего 
рай она, доказывали необходи-
мость строительства новых соци-
альных объектов.

За два с половиной часа напря-
женного диалога населения и вла-
сти вопросов было задано много. 
И хотя не на все еще сегодня 
можно было дать готовый ответ, 
две стороны услышали и поняли 
друг друга. 

29 октября такая же встреча прой-
дет в Железнодорожном районе. В 
ноябре руководство города встретит-
ся с жителями Советского и Завод-
ского районов. Встречи состоятся: 12 
ноября — в 18.30 в школе № 14; 26 
ноября — в 18.30 в школе № 38. 

О. БОРИСОВА.
Фото А. СЕМЕНОВА.

Коллегией области принято 
распоряжение № 276-р от 
18.09.2007 г. о работе 
областного государственного 
унитарного предприятия 
«Орелфармация». В документе, 
в частности, отмечается 
положительный опыт участия 
ОГУП «Орелфармация» в 
реализации федеральных и 
областных целевых программ в 
сфере здравоохранения. С 
2006 года учреждение 
принимает активное участие в 
реализации ПНП «Здоровье» по 
компоненту «Дополнительная 
иммунизация населения». 
ОГУП «Орелфармация» 
обеспечивает контроль 
соблюдения условий 
транспортировки и хранения 
медицинских 
иммунобиологических 
препаратов. При участии 
предприятия утвержденный 
Минздравсоцразвития РФ план 
по дополнительной 
иммунизации населения 
области в 2006 году выполнен 
на 100%.

ОГУП «Орелфармация» 
поручено продолжить 
деятельность по контролю 
качества, хранению и отпуску 
вакцин и медицинских 
препаратов 
лечебно-профилактическим 
учреждениям в рамках 
реализации федеральной и 
областной целевых программ 
«Предупреждение и борьба с 
социально значимыми 
заболеваниями», 
подпрограмм 
«Вакцинопрофилактика», 
«Сахарный диабет», 
«Вирусные гепатиты», а также 
приоритетного национального 
проекта «Здоровье» по 
компоненту «Дополнительная 
иммунизация населения».

Департаменту социальной 
политики дано указание 
максимально задействовать 
возможности ОГУП 
«Орелфармация» в целях 
обеспечения дальнейшей 
реализации перечисленных 
мероприятий и программ.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Называется магазин «Спасибо». 
Только вот эпитеты, которые сры-
ваются с уст жильцов дома № 65 
при упоминании этой торговой 
точки, едва ли можно назвать сло-
вами благодарности.

А все потому, что с ее появле-
нием начались у жильцов пробле-
мы. Сначала во двор дома № 65 
стали захаживать граждане, не 
имеющие никакого отношения ни 
к этому дому, ни к его жильцам, — 
покупатели магазина. В одноча-
сье зеленый, уютный двор пре-
вратился сначала в распивочную, 
а потом и в общественный туалет. 
Судя по всему, торговля в «Спаси-
бо» шла бойко — двор практиче-
ски никогда не пустовал. Чего 

только не перевидали жильцы: от 
братаний по пьяной лавочке до 
мордобоев. 

— Я прожила в этом доме всю 
жизнь, и никогда такого безоб-
разия не было. Подумать только, 
72 квартиры страдают из-за 

одного предпринимателя,  — 
говорит Любовь Алексеевна 
Михайлова. 

По вине «соседа» суровыми 
стали и будни, и праздники. К при-
меру, на день города возле дома 
всю ночь лаяла собака, которую 
хозяин, выйдя из того же магази-
на, привязал  под окнами и 
«забыл».

Конечно, приятного мало, когда 
в собственной квартире даже 

летом, в жару, приходилось закры-
вать форточки, ведь иначе не 
уснуть. Но, как оказалось, и это 
были лишь цветочки.  Ягодки нача-
лись, когда магазин (вернее, его 
хозяйка С.А. Литвак) решил рас-
ширить свои владения. 

— Сгубили деревья перед 
домом. Какие здесь были березы! 
— рассказывает Зоя Сергеевна 
Лебедева. 

Магазин умудрился насолить 
даже тем людям, которые в доме 
№ 65 отродясь не проживали. 
Как прожорливый зверь, он «про-
гл о т и л »  н е  т о л ь к о  д е р е в ь я , 
кустарники, газон, но и дорожки 
к муниципальной аптеке №1. 
Теперь ее посетителям прихо-
дится «нарезать круги». Вроде и 
р а с с т о я н и е  н е б о л ь ш о е  — 
несколько метров — да пожилым 
людям и инвалидам  каждый шаг 
по рублю. 

В общем, терпение жильцов 
лопнуло, и они начали жаловаться. 
Обратились в областную прокура-
туру, дошли до мэра. И выяснили, 
что разрешения на строительство 
владелица магазина «Спасибо» 
С.А. Литвак не получала. Так во 
всяком случае было сказано в 
документе,  который пришел 
З.С. Лебедевой из городской 
администрации. А еще в этом 
документе сообщалось, что «гр. 
Литвак С.А. направлено требова-
ние администрации города Орла о 
прекращении работ на объекте и 
восстановлении нарушенного бла-
гоустройства».

Тем временем С.А. Литвак сама 
решила жаловаться… на бездей-
ствие администрации г. Орла, 
«выразившееся в невыдаче разре-
шения на реконструкцию магази-
на». 

Решение арбитражного суда 
Орловской области от 10 сентя-
бря 2007 года вынесено не в 
пользу предпринимательницы, 

и ее требование будет оставле-
но без удовлетворения. Значит 
л и  э т о ,  ч т о  ж и л ь ц а м  м о ж н о 
успокоиться и поблагодарить 
представителей власти и зако-

на за то, что в этой истории 
поставлена точка? Возможно. 
Но нелегко далось им это «Спа-
сибо»...

Ирина АЛЁШИНА.

В администрации области 
состоялось совещание, на 
котором были рассмотрены 
вопросы развития 
молодежного движения в 
Орловской области. Провел 
совещание губернатор 
Е.С. Строев.

В работе совещания 
приняли участие ректоры 
вузов, руководители 
молодежных организаций 
Орловщины.

С информацией о 
состоянии молодежного 
движения на Орловщине 
выступил заместитель 
руководителя департамента 
социальной политики области, 
начальник управления 
образования и молодежной 
политики области 
В.В. Агибалов. В ходе 
обсуждения было высказано 
предложение о создании 
ассоциации молодежных 
объединений Орловской 
области, которая 
консолидирует разрозненные 
общественные детские и 
молодежные организации.

Губернатор поддержал 
идею создания ассоциации 
молодежных объединений 
Орловщины, отметив, что это 
позволит направить в единое 
русло высокий общественный 
потенциал подрастающего 
поколения.

Подводя итоги совещания, 
Е.С. Строев подчеркнул, что у 
молодежи необходимо 
воспитывать гордость за свою 
страну, за родную Орловщину, 
понимание того, что от вклада 
каждого из этих ребят зависит 
завтрашний день нашего 
Отечества.

Состоялся диалог власти и жителей
Собственно, к этому и 
стремилось руководство 
Орловского городского 
Совета народных 
депутатов, когда 
принимало решение о 
проведении выездных 
встреч с жителями всех 
четырех районов города 
по вопросам реализации 
адресных программ 
капитального ремонта 
многоквартирных домов 
и переселения людей из 
аварийного жилья. 

Жильцы против

Фо то Андрея САСИНА.

АССОЦИАЦИЯ 
ОБЪЕДИНИТ 
МОЛОДЁЖНЫЕ 
ОРГАНИЗАЦИИ

О ДИАБЕТЕ, 
ГЕПАТИТЕ 
И ВАКЦИНАХ

— Ваше решение появилось 
вскоре после съезда «Единой 
России», на котором прези-
дент Путин заявил о том, что 
хотя и остается беспартийным, 
но возглавляет предвыборный 
список единороссов. Это шаг 
президента произвел на вас 
такое впечатление?

—  Решение Владимира 

Владимировича,  конечно, 
многих поразило и для многих 
может оказаться серьезным 
поводом, чтобы задуматься. 
Ведь в стране власть оформи-
лась в инструмент, который 
стал надежно работать. Чет-
кая вертикаль выстроилась, 
посмотрите на примере нашей 
области: все необходимые 

преобразования могут четко 
проводиться в жизнь — от 
президента через губернато-
ра Е.С. Строева, через власть 
на местах. Это видно хотя бы 
по новому асфальту на ули-
цах. Я человек с активной жиз-
ненной позицией, потому и 
пошел в депутаты, и считаю, 
что теперь у меня появляется 

намного больше возможно-
стей.

— Как лидеры фракции ком-
партии в областном Совете 
восприняли ваше решение?  

— С Хахичевым и Иконнико-
вым я сразу встретился, они 
узнали о моем решении выйти 
из фракции КПРФ из первых 
уст. Их реакцию я могу охарак-
теризовать как разочарование. 
Хахичев задал вопрос: «Как я 
людям буду объяснять, почему 
ты ушел?» А что тут объяснять:  
за полгода работы я, сидя на 
заседаниях фракции, что-то 
там обсуждая, не мог вынести 
для решения ни одного кон-
кретного вопроса, с которыми 
ко мне обращались избирате-
ли. А ведь к депутатам люди 

постоянно обращаются с 
х о з я й с т в е н н ы м и  д е л а м и : 
асфальт во дворе положить, 
дорогу отремонтировать, про-
сто неотложную помощь ока-
зать. Я не понимал, что я там 
делаю.

— Что изменится для изби-
рателей, которые поддержали 
вас на весенних выборах в 
областной Совет, от того, что 
вы теперь будете работать в 
одной команде с депутатами-
единороссами?

— Когда шел на выборы, 
слышал: «Вы изберетесь, и 
только через пять лет мы вас 
увидим!» Но разве то, что уже 
сделано, — это не реальная 
помощь орловцам? Моя ком-
пания вкладывала средства в 

р е к о н с т р у к ц и ю  с т а д и о н а 
Ленина, в установку детских 
площадок на улицах Орла, 
обустройство дворовых фут-
больных полей, приобретение 
спортивного инвентаря для 
школьников. С момента избра-
ния в областной Совет свою 
депутатскую зарплату полно-
стью отдаю на благотвори-
тельность — я человек финан-
сово независимый и зараба-
тываю другим. Но одной бла-
готворительной деятельно-
стью все городские проблемы 
решить невозможно. Я рабо-
таю в сфере строительства, и, 
естественно, меня сейчас 
и н т е р е с у е т  в о з м о ж н о с т ь 
активно заняться у себя в 
округе переселением людей 

из  ветхого и  аварийного 
жилья. Работая во фракции 
«Единой России», я смогу, 
например, продвинуть вопрос 
расселения Плещеевской 
улицы. Там несколько сотен 
орловцев проживают в ветхих 
б а р а к а х  п о с л е в о е н н о й 
п о с т р о й к и .  Э т о  д о м а м и 
назвать нельзя, в них уже 
оконные рамы из стен вывали-
ваются. Сегодня появилась 
возможность решать эти про-
блемы по-государственному и 
с помощью государства. Если 
человек желает и умеет рабо-
тать, то оставаться в стороне 
от таких возможностей никак 
нельзя.  

Беседовал 
Евгений ЛОКТИОНОВ.

“Почему я вышел из фракции КПРФ”

Злободневные 
проблемы ЖКХ

На прошлой неделе депутат областного Совета Валерий Должиков заявил о выходе 
из фракции компартии. Примечательно, 
что поддержанный КПРФ на весенних выборах Должиков образу коммуниста 
не очень-то соответствовал. Молодой преуспевающий руководитель строительной 
компании, он не блистал речами на митингах. При этом 
не жалел денег на строительство спортивных площадок, помогал детским садам 
и школам. А еще вложил почти полмиллиона рублей 
в обустройство великолепного фонтана на бульваре Победы. О причинах выхода 
из фракции компартии Валерий Алексеевич рассказал нашему корреспонденту.

В. Должиков:

ИНФОРМАЦИЯ ИЗ ОБЛСОВЕТА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
УТРАТИЛО СИЛУ

В целях приведения 
законодательства Орловской 
области в соответствие с 
действующим 
законодательством 
Российской Федерации 
постановлением коллегии 
области № 222 от 26.09.2007 г. 
признано утратившим силу 
постановление главы 
администрации Орловской 
области № 286 от 6.09.1994 г. 
«О внесении дополнений в 
постановление главы 
администрации области 
№ 149 от 5.05.1994 г. «О 
переходе на новую систему 
оплаты жилья и коммунальных 
услуг и порядке 
предоставления жилищных 
субсидий».
Пресс-служба губернатора.


